

## Miércoles 02 de mayo 2012

El Financiero El PIB creció 4% anual en el primer trimestre, estima SHCP Marcela Ojeda Castilla Pese a que en el primer trimestre la economía estadounidense mantuvo una moderación en su crecimiento y la incertidumbre asociada a la situación fiscal y financiera de varios países de la eurozona persistió, el valor real del Producto Interno Bruto (PIB) habría crecido en México alrededor de 4 por ciento anual. Esto de acuerdo con los principales resultados disponibles, aclaró la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) en los Informes sobre la Situación Económica, las Finanzas Públicas y la Deuda Pública al Primer Trimestre de 2012.P.C. PIB, crecimiento económico, SHCP Cae 9.6% volumen de exportaciones de petróleo; ingresos aumentan 8.87% (Esther Arzate) El volumen de exportaciones del petróleo crudo de Petróleos Mexicanos (Pemex) bajó 9.6 por ciento en el primer trimestre de este año, pero el aumento del precio en el mercado internacional del hidrocarburo ocasionó que los ingresos por la venta en el extranjero aumentaran 8.87 por ciento. Por otro lado, la insuficiencia en el abasto de gas natural que la paraestatal ha enfrentado en las últimas cuatro semanas responde, entre otros factores, a que la producción de ese energético decreció 6.91 por ciento en el periodo que se informa. De acuerdo con los Indicadores Petroleros al cierre de marzo de 2012, la producción de petróleo crudo decreció 0.74 por ciento en los primeros tres meses de este año respecto al mismo lapso de 2011, al pasar de dos millones 571 mil barriles al día a dos millones 518 mil barriles diarios. P.C. sector energético, petróleo, exportaciones, PEMEX Déficit de más 8 millones de fuentes de trabajo en México (Isabel Becerril) En México, en 16 años se ha acumulado un rezago de más de ocho millones de puestos de trabajo, advierte la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). La última década en el país el crecimiento promedio del Producto Interno Bruto (PIB) no rebasa el 3 por ciento, lo que -entre otros factores- ha impedido crear las plazas laborales necesarias, destaca el organismo que preside Alberto Espinosa Desigaud. Hoy en México el porcentaje de desempleo es de 5.2 por ciento. Además, 13 millones 757 mil mexicanos -es decir 28.76 por ciento de la población ocupada- están en la informalidad, sin protección de sus derechos. La crisis financiera que inició en 2007 ha provocado un fuerte incremento en los índices de desocupación a nivel global. P.C. desempleo, crisis, OIT Avanza la aprobación del TLC Único con Centroamérica Ivette Saldaña La aprobación del Tratado de Libre Comercio Único con cinco países de Centroamérica avanza al conseguirse la ratificación de los Congresos de Nicaragua y El Salvador. Sólo están pendientes las de Costa Rica, Guatemala y Honduras. El subsecretario de Comercio Exterior de la Secretaría de Economía (SE), Francisco de Rosenzweig, recordó que México lo aprobó en diciembre pasado, con lo que tres de los seis países que lo integran ya obtuvieron el aval del Poder Legislativo. Por ello se acordó que el llamado TLC Único con Centroamérica inicie de manera escalonada, esperándose que en México, Nicaragua y El Salvador entre en vigor el próximo 1 de julio P.C. acuerdos comerciales, TLC, Centroamérica Reforma Suben remesas en marzo... pero sólo 1.4% Por Ernesto Sarabia Cd. de México (02 mayo 2012).- Las remesas que mandaron los mexicanos que trabajan en el exterior a sus familias, sobre todo en Estados Unidos, apenas aumentaron 1.4 por ciento en marzo pasado, su tasa anual más baja desde julio de 2011, según información del Banco de México. Con base en el reporte del Banco Central se tiene que los ingresos por envíos de dinero sumaron 2 mil 82 millones de dólares, un monto menor a los 2 mil 151 millones esperados por el consenso del mercado. La reducción marcada en la tasa de crecimiento de las remesas familiares tiene que ver en el mes de referencia con la contracción en el monto promedio de los envíos y el menor dinamismo en el número de operaciones. P.C. Banco de México, remesas Ven limitado crecimiento de renovables Por Alejandra López Cd. de México México (02 mayo 2012).- La lentitud del sistema de gobierno para otorgar los permisos de generación eléctrica por medio de energías limpias, aunado a una falta de conocimiento sobre su potencial por parte de las autoridades energéticas, limita el crecimiento de este tipo de tecnologías en el País y desincentiva las inversiones, advierten expertos. A lo anterior se suma la falta de política energética para agilizar la interconexión a la red de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y una política correcta para la sanción por emisiones de gases de efecto invernadero. Adrián Fernández, consultor ambiental para América Latina, explicó que en los últimos años las energías renovables se han retomado por organismos académicos, sin embargo no se han tomado con seriedad por los organismos gubernamentales, pues rápidamente cambian de estrategia hacia lo que es políticamente más atractivo en el momento actual. P.C. sector energético, inversión Toca récord desempleo en eurozona Por Reuters Bruselas Bélgica (02 mayo 2012).- Impulsada por aumentos en España e Italia, la tasa de desempleo de la eurozona se situó en 10.9 por ciento en marzo, igualando el máximo histórico de hace 15 años. La desocupación en los 17 países que utilizan el euro se elevó una décima desde el dato de febrero, como esperaban economistas consultados. La tasa de desempleo también fue del 10.9 por ciento en febrero, marzo y abril de 1997. Nunca ha subido de ese nivel desde que se recogen los datos, al inicio de 1995. En la Unión Europea, de 27 países, la desocupación se mantuvo estable en el 10.2 por ciento, lo que equivale a unos 24.8 millones de personas, según los datos dados a conocer hoy. P.C. desempleo, eurozona Acentúa manufactura europea contracción Por Reuters Bruselas Bélgica (02 mayo 2012).- El sector manufacturero de la eurozona se contrajo adicionalmente en abril debido a que el bajón que se inició en la periferia parece estar asentándose en países clave como Francia y Alemania, mostró este miércoles un estudio. Los fabricantes en la zona recortaron empleos a su ritmo más acelerado en más de dos años en abril después de que los nuevos pedidos cayeran por undécimo mes seguido, lo que sugiere un sombrío panorama para el sector, que encabezó gran parte de la recuperación del bloque desde la última recesión. El índice manufacturero de gerentes de compras (PMI, por su sigla en inglés) elaborado por Markit bajó a 45.9 desde 47.7 en marzo, ligeramente por debajo de la lectura preliminar y alcanzando su menor nivel desde junio del 2009. También lleva nueve meses por debajo del nivel de 50 que separa la contracción del crecimiento. P.C. industria manufacturera, eurozona El Universal Analistas ven mejora en economía por EUxel González y Ricardo Jiménez | El UniversalEl banco central podría modificar su patrón de política monetaria y reducir su tasa de referencia a partir del año entrante. Los analistas entrevistados por EL UNIVERSAL habían previsto que la tasa de referencia de Banxico subiría a 5% en 2013. No obstante, en el más reciente sondeo entre especialistas previeron que el año entrante la tasa de interés objetivo de

Banxico podría situarse en 4.50%, 50 puntos básicos por debajo del dato anterior (5%). Una reducción en las tasas de referencia podrían llevar a la baja al resto de las tasas del mercado. P.C. pronósticos, actividad industrial Dow Jones repunta por datos en EURicardo Jiménez | El UniversalEl mercado bursátil estadounidense repuntó en las operaciones de ayer, observándose un nivel no visto desde hace cuatro años, derivado básicamente del ánimo que existió entre los inversionistas tras el anuncio de datos positivos en Estados Unidos, sobre todo los relacionados con el sector manufacturero. En ese contexto, el índice industrial Dow Jones experimentó una ganancia de 0.50%, esto es un avance de 65.69 unidades para establecerse en los 13 mil 279.32 puntos, mientras el indicador de las empresas de tecnología Nasdaq Compuesto registró un aumento de 0.13%, equivalente a un incremento de 4.08 enteros para ubicarse en los 3 mil 050.44 unidades P.C. sistema financiero El Economista México, estable pero no libre de riesgos: BMNotimexMéxico goza de la estabilidad macroeconómica alcanzada en la última década, pero no está exento de riesgos, pues la capacidad de respuesta de la política fiscal es menor que la observada en 2007, afirmó el Banco Mundial (BM). La directora del organismo internacional para México y Colombia, Gloria Grandolini, dijo que en materia social la pobreza y el desempleo en México no han recuperado todavía los niveles anteriores a la crisis de 2008-2009, y ambas variables podrían empeorar ante otro choque externo. Durante la presentación del estudio del BM &rdquo;El desarrollo financiero en América Latina y el Caribe. El Camino por delante&rdquo;, señaló que aún existen retos importantes en la región en materia de desarrollo financiero que deben ser atendidos. P.C. Banco Mundial, crisis, sistema financiero, América Latina Expertos prevén menor inflación en MéxicoReutersAnalistas privados bajaron su pronóstico para la inflación de México de este año, al tiempo que estimaron que la tasa de interés clave se mantendrá alrededor del nivel actual durante todo el 2012, según un sondeo divulgado este miércoles por el Banco Central. La encuesta de abril arrojó una proyección para la inflación de 3.68% frente al 3.78% en el sondeo de marzo, mientras que para el Producto Interno Bruto (PIB) los analistas elevaron su expectativa de crecimiento a 3.62%, desde el 3.43 por ciento. El pronóstico de inflación del sondeo, hecho a 26 grupos de análisis y consultorías del sector privado local y extranjero, está en línea con el objetivo del Banco de México (central) de una tasa del 3% más o menos un punto porcentual. No obstante, para el 2013 el sondeo arrojó un pronóstico de inflación de 3.70%, mayor que el 3.65% de la consulta previa. P.C. inflación, pronósticos Remesas crecen 16.4% en marzo: BanxicoRedacción / El EconomistaLas remesas que envían a su país los mexicanos que viven en el exterior, principalmente en Estados Unidos, fueron de 2,081.95 millones de dólares en marzo, lo que representó un incremento de 16.4% respecto a febrero de este año, cuando sumaron 1,788.43 millones. De acuerdo con datos divulgados este miércoles por el Banco de México (Banxico), a nivel interanual, las remesas crecieron además 1.4% respecto al mismo mes de 2011, cuando registraron 2,052.36 millones de dólares. En el trimestre, las remesas del periodo enero a marzo de este año sumaron 5,372.16 millones de dólares, lo que representa un incremento de 5.3% si se compara con el mismo periodo del 2011, cuando acumularon 5,101.45 millones. P.C. remesas, Banco de México Desempleo de eurozona en máximo nivel de 15 añosReutersLa tasa de desempleo de la zona euro se situó en un 10.9% en marzo, igualando el máximo histórico de hace 15 años, mostraron datos el miércoles, impulsados por aumentos en España e Italia. La desocupación en los 17 países que utilizan el euro se elevó una décima desde el dato de febrero, como esperaban los economistas consultados por Reuters. La tasa de desempleo también fue del 10.9% en febrero, marzo y abril de 1997. Nunca ha subido de ese nivel desde que se recogen los datos desde el inicio de 1995. P.C. desempleo, eurozona La Jornada El dólar se vende en 12.96 pesos en bancos capitalinosNotimex México, DF. El dólar se ubica en 12.96 pesos a la venta y en 12.95 pesos a la compra en precio de ventanilla en bancos. Este día, en casas de cambio ubicadas en la terminal aérea de la capital mexicana el dólar se vende en un promedio de 12.78 pesos y se compra en 12.16 pesos. La divisa estadounidense se oferta esta mañana hasta en 13.05 pesos y se adquiere en un precio mínimo de 12.00 pesos en centros cambiarios del Aeropuerto Internacional Benito Juárez de la ciudad de México (AICM). El euro alcanza este miércoles una cotización máxima a la venta de 18.65 pesos; en tanto que la más baja a la compra es de 17.00 pesos. P.C. tipo de cambio, dólar El País Oleada de nacionalizacionesDesde que llegó al poder en enero de 2006, el Gobierno de Evo Morales ha llevado a cabo una oleada de nacionalizaciones. P.C. nacionalización, expropiación, Bolivia España, el segundo país inversor en Bolivia tras Estados UnidosÍñigo de Barrón Madrid 1 MAY 2012 - 21:13 CET16 Bolivia es uno de los países más pequeños de América Latina. El producto interior bruto (PIB) alcanzó los 19.752 millones en 2010. Es decir, su economía es cincuenta veces más pequeña que España aunque casi el 70% de la actividad es &ldquo;economía informal&rdquo; o sumergida, según informes oficiales de la Embajada española. Con estas premisas, la Oficina Económica y Comercial de España en La Paz realizó un estudio en junio de 2011 en el que afirmó que Estados Unidos protagonizó el 24,4% de la inversión extranjera con 168 millones de dólares (102 millones de euros) en 2009. España ocupó el segundo lugar, con 148,5 millones de dólares (91 millones de euros), lo que supone el 21,6% del total. P.C. Bolivia, España, inversión La salida de capitales de España suma más de 128.000 millones desde julioAmanda Mars / Alejandro Bolaños Madrid 30 ABR 2012 - 13:10 CET1243 La desconfianza en la economía española se enraíza, el capital internacional se da a la fuga. Nunca, en la serie estadística que maneja el Banco de España (comienza en 1990), se había producido una salida tan abultada de recursos financieros extranjeros. Tampoco nunca se habían enlazado tantos meses (ocho y contando) con números rojos en el saldo de la inversión exterior. Desde el pasado verano se acumulan salidas netas por 128.655 millones de euros. Y la tormenta no amaina: en febrero, el último mes del que se tienen datos, escaparon otros 25.548 millones. P.C. sistema financiero, crisis financiera